

## ー働いて給料をもらうって大変だよー

はれて就職が決まり、採用部署は開発部。  
エンジニアになった！

って、突然エンジニアといえるような仕事ができるはず無いですね。  
最初の一ヶ月は工場研修。  
開発の造った物を生産するんです。

学生時代いろいろなバイトをしましたが、工場は初めて。

ちなみに学生時代のバイト歴は、

- 塾講師、家庭教師
- 大学の実習助手
  - 学部生の実験の指導
- 自動車オークション会場での車の回送
  - 1日200台くらい車を回送しました。
  - 夢にもでてきてつらかったので一ヶ月足らずで辞めました。
- 工事現場
  - バックホー(ショベルカー)運転できます(笑)

というわけで、8時間立ちっぱなしのラインで働いたことはありません。  
墮落しすぎた大学生活後、すぐに8時間ずっと立っているということはとても辛い物。  
会社から帰ってくるとホント、すぐに寝ちゃいました。zzz  
働くって甘くない、って思いましたよ。  
さらに、今まで大学院にいて、自分の研究室では教授の次にえらい?! 立場。  
それが一転、一番の下っ端になります。  
そして、先輩方は...年下が多い!  
う〜ん、、、どうしたら良いんだろう🤔

すごく葛藤しました。  
でも、先輩は先輩、ちゃんと敬わねばなりません。  
仕事に対する経験という面では私はかなうはずもないですし。  
現場の方々には高校を卒業して入社している方がほとんどなんですね。  
なので、私と同じ25歳の方は、経験7年なんですね。  
かなり焦りを感じます。

週末には先輩方と🍷に行き、現場の方々との人間関係構築に努めました。  
どこにいても人間関係は大切ですよ。🍷

そんなこんなで、いろいろと悩みつつも1ヶ月の工場研修が終わりました。

現場の実情や苦勞が、短い間でしたが垣間見られてとても良い経験になりました。  
過酷である現場、こういう現場があるからこそ日本の産業は支えられているんです。  
便利な物が身の回りにたくさんある現代。便利な生活を支える人たちがいるからこそ、我々は快適に暮らすことができるのです。  
お金を出せば何でも手に入る時代です。でも、その製品がたくさんの人に支えられてできたことを忘れずに、大切に使って欲しいと心から思います。

そして、入社2ヶ月目。  
今度は開発での研修が始まりました。

そこで待っていたものは……………

私の配属されるであろう部署は、自動車の電装部品の設計をやっていました。  
車の基本性能である、『走る・曲がる・止まる』の『曲がる』『止まる』の部分の電子制御ユニットの開発です。  
『曲がる』の分野では **EPS**(電動パワーステアリングシステム)の開発です。従来の油圧式のパワーステアリングではなく、モーターでアシストするシステムです。  
『止まる』の分野は、**ABS**(アンチロックブレーキシステム)と **VSA**(ビークルスタビリティアシスト)の開発です。

なんだかわかりにくいですね 🙄

ここでの研修、本当に研修??と言う感じでした。  
**OJT**(オンザジョブトレーニング)なんです。

OJTとは、ウィキペディアによると、  
『企業内で行われる職業指導手法の一つで、職場の上司や先輩が部下や後輩に対し、具体的な仕事を通じて、仕事に必要な知識・技術・技能・態度などを、意図的・計画的・継続的に指導し、修得させることによって、全体的な業務処理能力や力量を育成するすべての活動である。』  
とあります。

先輩方の小間使いに終わってしまう危険性が大きくあるんですね。  
その中でいっぱいいっぱいになりながら、いろいろな指示をもらい必死でこなします。  
覚える余裕もありません。ノートにメモをすることもできないくらいです。  
休み時間に何をやったのかを思い出せる範囲でノートにメモしました。  
少しでも吸収しないと、同じ失敗を繰り返すことになる。  
少しでも自分の知識を増やすために必死ですよ。

これ、すごく大事なことだって、後でよくわかりました。

**上司・先輩から初めて指示されたこと、初めて取り組む仕事内容については必ずノートに書き留めておくこと!** 📝

## 先輩や上司に呼ばれたら、必ずメモ帳をもっていきましょう📓

ごく当然のことですが、最近これができる新卒者が多いんですよ。😓

🔄話を戻して・・・

研修は朝8時から夜10時くらいまで。  
帰れないんです。  
先輩方が帰らないのでどんどん指示がきます。  
果たしてこれで良いのだろうか？！  
一応研修中だよな？！  
かなり驚きました。

夜になれば疲れてきます。  
慣れない作業をするとミスもします。  
先輩方も疲れてきます。イライラしてきます。  
その結果、まあ、どうなるかはご想像にお任せします🙄

開発の研修を2ヶ月耐え、研修が終わった入社3ヶ月の時点で本気で辞めようと思いました。

思い描いていた開発のイメージと全く違っていただけなので私が悪いのですが・・・